Campaña por la Abolición de la Tortura Llamados Urgentes



ARGENTINA - Secuestro en masa de refugiados

El 11 de junio unos 40 hombres armados que se presentaron a sí mismos como policías entraron por la fuerza a dos pequeños hoteles de Buenos Aires y se llevaron a 24 refugiados chilenos, a un refugiado uruguayo y al gerente paraguayo del hotel. Los refugiados chilenos y el uruguayo estaban bajo la protección del Alto Comisionado para Refugiados de las Naciones Unidas.

Todos los secuestrados fueron puestos en libertad a las 24 horas después de haber sido severamente torturados. Durante su secuestro se les desnudó, se les golpeó y se les sometió a toques eléctricos. Finalmente se les amenazó con la muerte si no abandonaban el país antes de 48 horas.

El incidente ocurrió dos días después de que fueron robadas las listas de refugiados políticos de las oficinas del Alto Comisionado para Refugiados de las Naciones Unidas en Buenos Aires.

La peligrosa situación de los refugiados en Argentina es cada vez más evidente desde el golpe militar del 24 de marzo. Desde entonces muchos de ellos han sido asesinados, torturados o repatriados por la fuerza.

Edgardo ENRIQUEZ, dirigente izquierdista chileno refugiado en la Argentina, desapareció el 10 de abril y se informa que fue entregado a la policía política chilena el 27 de abril.

El 22 de abril aparecieron sobre playas uruguayas los cadáveres mutilados de 5 uruguayos que habían estado refugiados en Argentina.

En el mes de mayo fueron secuestrados y asesinados en Argentina los ex-diputados uruguayos Zelmar MICHELINI y Héctor GUTIERREZ RUIZ, así como el Sr William WHITELAW BLANCO y su esposa, todos ellos refugiados uruguayos. El 2 de junio fue asesinado, también en Argentina, el ex-presidente de Bolivia, Gral. José TORRES.

Las fuerzas de seguridad parecen tener amplio conocimiento de estos hechos. Los secuestros de los ex-diputados asesinados, Michelini y Gutiérrez Ruiz, tuvieron lugar frente a un edificio de tele-comunicaciones fuertemente custodiado, y en un departamento cercano a varias embajadas bien custodiadas.

Después del secuestro en masa de los 25 refugiados la policía se ha negado a proteger a las víctimas, que corren el peligro de ser asesinadas si los secuestradores regresan a cumplir su amenaza. Se citan las palabras de un oficial de la policía que dijo que la policía no podía intervenir porque "algún otro organismo de seguridad, quizás el ejército, había realizado la operación".

4 Amnistia Internacional

Se ruega enviar cartas cortésmente redactadas, expresando inquietud respecto a la falta de protección para los refugiados políticos en la Argentina y pidiendo que, como mínimo, el gobierno facilite la partida de las personas que estén en peligro al: Exmo Sr Presidente General Jorge R. Videla, Casa de Gobierno, Buenos Aires, Argentina; y al: Exmo Sr Ministro de Relaciones Exteriores, Contralmirante César Guzzetti, Arenales 761, Buenos Aires, Argentina.

Roberto MUNTO. Secretil

Roberto MOTTA, abogado de Florianopolis. Santa Catarina, fue encarcelado como resultado de una campaña de las fuertas de seguridad en contra de presuntos miembros del proscrito Partido Comunista que produjo são de desenciones.

Una de las personas detenidas so la misma época describió la manera en que se les siguió los pasos antes de su detención, lo que presentó características de secuestro. "Los agentes actuaron sin autorización formal. Entraron por la fuerza a nuestros hogares y robaron nuestros libros y posesiones parsonales..."

Los detenidos fueron severamente torturados durante los interrogatorios y se sabe que varios murieron cuando estaban en poder de las fuerzas de securidad.

Las sesiones de tortura duraben Masta 11 horas. Se amenazaba a los detenidos sosteniendo pistolas cargadas contra sus cabazas, se les golpeaba en el estómago, la cabeza y el sexo. Luago se las regressaba a las celdas en donde se les colgaba de las muñecas. Las víctimas quedaban incapacitadas para sentarse o acostarse durante horas.

El Sr Motta intentó suicidarse después de una de estas sesiones en que lo amenazaron con torturar a su familia.

AT se ha enterado recientemente case ha tenido un nuevo intento de suicidio. Su estado de salud, tanto física como sembal, es tan delicada, que los médicos temen que no se recupere si no recobra promto la libertad. No ha sido llevado a juicio y Amnistía Internacional lo ha adoptado para luchar por su liberación.

Se ruega enviar cartas cortésmente redactadas pidiendo su libertad aduciendo su pésimo estado de salud al: Ilmo Señor Presidente, General Ernesto Geisel, Brasilia (DF), Brasil.

Forfiry Antonovich RUMANKUV, URSS

Porfiry Antonovich RIMANEOV de 78 años de edad, es miembro del ala disidente de la Iglesia Bautista en la Unión Soviética. Se le detuvo en abril de 1973 en su pueblo natal de Gomel, en Bielorrusia, acusado de infringir el artículo 222, l^a parte, del código penal bielorruso (faltas contra la persona y derechos de los ciudadanos bajo apariencia de cumplir con ceremonias maligiosas) y se le sentenció a 5 años de reclusión en una colonia de trabajo correccional de régimen ordinario.